

27 septembre 2006, Roumanie

Allocution à l'occasion d'une visite à l'Ambassade du Canada à Bucarest

Je vous remercie de votre accueil chaleureux. Et merci de votre aimable introduction, ambassadrice Moszczenska.

Je suis heureux d'être accompagné cet après-midi par le premier ministre Bernard Lord – dont c'est d'ailleurs aujourd'hui l'anniversaire – et par le premier ministre du Québec, Jean Charest. Nous sommes tous ravis de cette occasion qui nous est donnée de visiter l'ambassade et de remercier chacun et chacune d'entre vous du travail acharné que vous accomplissez au nom du Canada. Notre personnel des ambassades et des missions du monde entier joue un rôle crucial : il représente les intérêts du Canada à l'étranger, il fait la promotion des valeurs canadiennes telles que la liberté, la démocratie et la primauté du droit et parfois, sa tâche la plus importante est de venir en aide aux Canadiennes et aux Canadiens en difficulté.

Au cours des événements survenus cet été au Moyen-Orient, nous avons pu constater la capacité de réaction des diplomates canadiens en temps de crise. Je sais que vous êtes nombreux dans cette pièce à avoir pris part directement à l'évacuation de ressortissants canadiens au Liban et à Chypre. Ayant moi-même modestement participé à cette difficile opération, je peux vous dire que vos efforts ont été grandement appréciés. Au nom de l'ensemble des Canadiennes et des Canadiens, je vous remercie du professionnalisme, du travail acharné et du dévouement dont vous faites preuve pour votre pays.

Nous marquons aujourd'hui à Bucarest une occasion bien spéciale avec l'inauguration de la nouvelle chancellerie – symbole des liens solides qui unissent le Canada et la Roumanie. Je ne veux pas parler de briques et de mortier ou, en l'occurrence, de cuivre et de verre, mais de l'engagement envers ce pays et ce peuple que symbolise cet édifice. Le Canada a bénéficié de l'apport des milliers de Roumaines et de Roumains qui se sont installés au Canada à la recherche d'une nouvelle vie, plus démocratique, libre et prospère. Avec détermination et courage, le peuple roumain, a transformé son propre pays – la démocratie prend désormais le relais d'années de tyrannie. Dans l'intérêt de la paix et de la sécurité collectives, le Canada est fier d'avoir invité tous les alliés de l'OTAN à ratifier l'accession de la Roumanie à ce traité important.

Et alors que des centaines de soldats roumains se battent côte à côte avec nos hommes et nos femmes en Afghanistan, nous, Canadiennes et Canadiens, sommes fiers d'avoir la Roumanie à nos côtés pour aider ce pays à passer d'État défaillant à démocratie naissante. Mais nous ne devons pas oublier l'aspect culturel, qui est la raison pour laquelle nous sommes à Bucarest. Le Canada a été ravi d'appuyer la candidature de la Roumanie lorsque celle-ci a proposé d'être l'hôte du sommet de la Francophonie. C'est en effet l'occasion idéale pour tous les pays membres de dialoguer dans la langue de Molière.

Pour terminer, je tiens à remercier nos hôtes roumains pour l'excellente organisation qui caractérisera, j'en suis sûr, cet important sommet. Et encore merci à vous tous et à vous toutes pour l'action que vous menez afin de resserrer la coopération entre nos deux pays. Merci beaucoup. Que Dieu bénisse le Canada!